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開放低空空域明年全面推開
空管委近期將開會部署 為商務機大發展開綠燈
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近期，某航空科技公司工作人員非法航拍，造成多
架次民航飛機避讓、延誤，軍方組織千餘人處置

並出動直升機迫降的後果。有分析認為，軍地雙方應
推進低空空域管理體制改革。對此，楊宇軍昨日回應
說，這是一個航空器非法違規飛行的事件，此類情況
近年來確實有所增多，給正常的飛行秩序造成干擾，
也影響了空防安全。空軍各級部隊始終保持着高度的
警惕，及時發現並查證處置了多起類似的情況。
「中國擁有嚴密的空防制度體系，軍隊有能力維護
好首都空防安全。」他強調。

試點擴至「兩大區七小區」
2010年下半年，內地低空開放政策開始起步，2013
年開始進入各地推廣階段。目前，低空空域管理改革
試點已擴大到瀋陽、廣州管制區以及唐山、西安、青
島、杭州、寧波、昆明、重慶管制分區，即「兩大區

七小區」。國家民航總局局長李家祥早前曾表示，
2015年爭取內地全面開放低空飛行。
關於低空空域管理改革，楊宇軍說，近年來軍民航
空管系統對低空空域管理改革進行了試點，主要是提
高空域資源利用率，分類劃設空域，簡化審批程序，
加強運行管理，促進了中國通用航空事業的發展，保
證了飛行安全。「這裡我可以透露的一個信息是，近
期國家空管委將召開會議，系統梳理改革試點工作，
部署全面推開低空空域管理改革。」
外界分析認為，內地低空開放有望帶來萬億美元大

蛋糕。中國民航局數據顯示，截至2013年底，全國獲
得通用航空經營許可證的通航企業189家。專家預
計，到2020年內地通用航空將實現規模化發展。屆
時，內地通用航空器數量，將從2013年的1,500餘
架，增長至超過一萬架，通用飛行小時將從2013年的
52.98萬小時，增長至2020年的200萬小時。

通用航空主要是在距離地面約3,000米以下的低空
空域飛行。通用航空的經營範圍主要包括公務飛行、
私用飛行、飛行員訓練、體育與娛樂飛行、空中出
租、農業、建築、攝影、勘探、觀測與巡邏等航空作
業以及搜尋與救援等特殊飛行。

空中安全壓力增大
不過，專家提醒，低空空域放開需要一個過程，需
要相關配套設施的完善，其中包括對航空器的監視、
引導、控制等，必須採取一系列措施來保障安全。如
果低空監管「一下子就放得很開」，那麼空中的安全
壓力將大到無法承受，要循序漸進地調整。「低空開
放絕不等於低空放開」，如果管理不當，將帶來嚴重
的安全隱患。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）國
防部新聞發言人楊宇軍昨日在記者會上表
示，有關重啟中日防務部門海上聯絡機制專
家組磋商，兩國防務部門正在協商中。此
外，他還透露，中印將在兩國邊境地區增設
邊防會晤點。
在回應有關中日磋商重啟中日防務部門海

上聯絡機制問題時，楊宇軍指出，近年來中
日關係出現的困難局面是日方一手造成的。
日方應該深刻認識錯誤，採取切實措施，為
雙邊關係的改善創造條件。
關於近日日本與美國、菲律賓舉行的聯合
軍演，楊宇軍稱，中方一貫主張，有關國家
之間的軍事合作應該有利於地區的和平與穩
定，而不是相反。

中印將增設邊防會晤點
此外，楊宇軍介紹，10月中旬，中印雙方

在新德里舉行了邊境事務磋商和協調工作機
制會議，就維護邊境地區和平與穩定的措施
達成了很多項共識，其中有許多是與軍隊有
關的。譬如，雙方同意在兩軍總部、相鄰軍
區和邊防部隊之間建立定期會晤機制，在兩
國邊境地區再增設邊防會晤點，在兩軍總部
之間建立熱線電話，在雙方一線邊防部隊之
間建立電信聯絡等等。
印媒近日報道稱，印度政府已啟動為中印

邊境警察部隊修建54座哨所的計劃，還將投
入17.5億盧比的資金加強藏南邊境地區的基
礎設施建設。對此，楊宇軍表示，中方希望
印方能夠努力維護邊境地區的和平與安寧，
而不是採取使局勢複雜化的舉動。
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香港文匯報訊 卷宗1米多高的河南鄭州「皇家一號」
案，昨日經過長達六個半小時的庭審後，11名涉嫌在該
案中協助組織賣淫者，當庭認罪悔罪。
「皇家一號」是位於鄭州市鄭東新區的一家夜總會，號

稱「中原第一會所」。有媒體描述，這裡的女公關數量長
期維持在500人左右，多時上千。還有人稱，這裡組織年
輕女性明碼標價賣淫。一年前的2013年11月1日晚，警
方對涉嫌色情違法行為的這家夜總會進行查處。133名涉
案人員事後被移送檢察機關審查起訴，包括鄭州市公安局
副局長周廷欣在內的8名民警涉案被查。
據中新社報道，河南省輝縣人民法院30日的庭審過程
中，檢察機關指控被告人賈某某等11人在皇家一號國際
娛樂會所擔任營銷經理期間，接待客戶、介紹公關小姐陪
客人出台賣淫，並抽取提成等行為。
輝縣市人民檢察院認為11名被告人採用介紹等方式協

助他人組織賣淫，其行為均觸犯了相關法律，應以協助組
織賣淫罪追究刑事責任。
下午4時40分，唯一的一名女性被告人首先步出法庭。面

對媒體鏡頭，身着紅色球鞋的她用白紙掩面，快速「躲」進
警車。相對依次押解出審判庭的10名男性被告人，則顯得
從容不迫。有的衝着人群觀望，有的一步三回頭。法院雖採
取「不公開審理」，但依然吸引不少民眾圍觀。

■庭審結束後女被告人用白紙掩面登上囚車。 中新社

「皇家一號」案開審 11被告當庭認罪

香港文匯報訊 雲南江城縣非
法販賣野生動物案件於昨日告
破，6名疑犯被捕和刑拘，9名官
員被問責。
據中新社報道，日前，媒體
曝出江城縣中越邊境3號界碑處
存在非法盜賣和食用野生動物
集散地，其中不乏獼猴、麂
子、白鷳、果子狸、豪豬、豺
狗、熊、竹鼠等國家保護野生

動物或瀕危物種，動物來源多
為越南。
目前，江城縣森林公安局將查

獲的22隻野生動物移交給普洱
市野生動植物救護繁殖中心，查
獲的野生動物屍體及其製品全部
進行了公開銷毀。同時，對該案
件負有責任的江城縣森林公安局
局長何紹良等9名官員進行行政
問責，多人被停職檢查。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）
記者從廣州交通部門獲悉，日前，由廣州開
往東莞麻涌的兩路巴士368路、369路開通。
據悉，這兩趟巴士可直接接駁廣州地鐵五號
線和廣州BRT、ART等，全程票價僅需2元
和3元人民幣。這是廣州首次開通直達東莞
的巴士線路。
近年來，廣州加強與周邊城市公共交通的

建設和優化，目前，廣州已經開通直達佛山
的地鐵和巴士，今後，城際軌道交通線的建
設將是重點。
據悉，東莞開通到廣州的巴士已經有不少，

而廣州開通到東莞的巴士線尚屬首次。

香港文匯報訊（記者 丘麗
芳、李昌鴻、何花 東莞報道）
「廣東21世紀海上絲綢之路國際
博覽會」（簡稱海博會）由今日
至11月2日在東莞市厚街鎮廣東
現代國際展覽中心舉行，此次展
覽共設廣東海上絲綢之路發展、
投資合作平台和跨境電商等五大
功能展示區。海博會吸引了40多
個海上絲綢之路沿線和非沿線國
家及港澳台等地區2,500家企業

參展；近30位沿線國家或地區政
要，18位沿線國家或地區駐廣州
總領事館總領事等參會。
海博會作為海內外企業拓展商

機的重要平台，吸引了大量海內
外知名的企業，包括內地招商局
國際、中集集團、華為、中糧集
團和TCL集團等，而海外知名企
業包括正大、嘉里、三星、LG
等，預計整個博覽會簽約金額將
超過1,600億元人民幣。

香港文匯報訊（記者 郭若溪、實習記者
廖雪葳 深圳報道）深圳地鐵7號線已進入建
設的第三年。地鐵7號線首個站後工程樣板
站試驗段昨日正式啟動，上沙樣板站試驗段
和安托山站停車場開始站後常規設備的安
裝，同時安托山站、珠光站樣板站工程也將
啟動。據工作人員透露，7號線計劃2016年
底開通運營，現階段進度已經大幅度超前，
預計能提前半年結束工程開通運營。

海博會今開幕 2500企參展 深鐵7號線
站後工程試驗段啟動

穗莞開通直達巴士滇非法販賣動物案破
6人被拘9官遭問責
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